

Dinslaken, den 3. Oktober 2018

Einladung IARU-Region-1 UHF/Microwave Oktober Contest 2018

Am 6. und 7. Oktober 2018 wird die Dinslakener Clubstation DK0PU am IARU-Region-1 UHF/Microwave Contest teilnehmen. Es werden die Bänder 70 cm, 23 cm, 13 cm, 9 cm, 6 cm sowie 10 und 24 GHz aktiviert.

Voraussichtlich wird dies unsere letzte Contestteilnahme in diesem Jahr sein. Leider sind einige OMs an diesem Wochenende urlaubs- oder berufsbedingt nicht anwesend. Daher ist das Contestteam für jede helfende Hand dankbar.

Wie immer sind alle Mitglieder und Freunde von L30 recht herzlich eingeladen sich zu beteiligen bzw. das Contest-Team auf der Halde zu besuchen! Wir treffen uns am Samstag ab kurz nach 09:00 Uhr (MESZ) direkt an der Halde.

Insbesondere wer als Operator teilnehmen möchte, meldet sich bitte kurz bei Ralf, DG6EA. Spontanbesuche sind selbstverständlich immer möglich und gerne gesehen. Wer mit dem Wagen die Halde hochfahren möchte, ruft bitte auf der 145.425 MHz nach DK0PU bzw. meldet sich per Mobiltelefon (die Telefonnummer steht an der Schranke). Dann kommt jemand herunter und öffnet die Schranke.

Rückblick DIN-Tage 2018

Ende August hat der Ortsverband wieder mit einem Infostand an den Jugend-DIN-Tagen teilgenommen. Es konnte eine ganze Reihe von Gesprächen geführt werden.

Ein Highlight, was leider nur einige wenige Besucher mitbekommen haben, war der Empfang der ISS. Carsten, DL1CWI, konnte mit einer provisorisch befestigten 2m-Mobilantenne Alexander Gerst beim Kontakt mit einer niedersächsischen Schulstation empfangen.

Einen herzlichen Dank an das Standpersonal: Hardy DL7EBU, Carsten DL1CWI, Alex DO7CE und Michael DB6EV. Danke auch an Bernhard DC3EP, Dennis und Tanja für die Hilfe beim Abbauen am Sonntagabend!



Rückblick IARU-Region-1 145 MHz September Contest 2018

Auch in diesem Jahr haben wir im Septembercontest wieder etwas experimentiert. Neben unserer alten Gruppe haben wir ein zweites Antennensystem mit zwei gestockten 9 Element-Yagis aufgebaut. Diese Konstellation war insbesondere bei den leisen Stationen nützlich, um Störungen auszublenden. Außerdem hat Ralf, DF6VW, einen SDR angeschlossen, insbesondere um in der Nacht nach schwachen Signalen zu suchen.

Nachfolgend eine Übersicht über die erzielten Funkverbindungen und die Platzierungen (in Klammern die Vergleichswerte aus 2017):

QSOs	308 (288)
Punkte	85.061 (79.543)
Durchschnitt pro QSO	276 (276)
ODX	1.215 km EE2R (846 km OM3W)
Platz	30 (37)

Auch wenn wir uns im Vergleich zum Vorjahr verbessert haben, so ist das Ergebnis leider ernüchternd und spiegelt nicht den Aufwand wieder. Nur knapp 30 QSOs mehr als im Vorjahr sind im Vergleich zu unseren früheren Ergebnissen immer noch unterdurchschnittlich.

Die Tropo-Verbindung nach Spanien stellt sicherlich eine Besonderheit dar. Leider konnten wir nur eine EA-Station erreichen.

In diesem Jahr haben wir, auch in der Nacht, sehr kontinuierlich Funkbetrieb gemacht, es gab nur kleinere Lücken in denen die Station nicht besetzt war. Insbesondere Sönke, DH5EAH, hat sehr intensiv gefunkt.

Außerhalb der Funktechnik ist noch ein Highlight besonders zu erwähnen: Mathias, DO6EP, hat eine Eismaschine mitgebracht. Die Versorgung des Teams mit selbstgemachten Slush-Eis während des Contests stellt vermutlich eine europaweite Besonderheit dar. Diejenigen die nicht dabei waren, haben etwas verpasst!

Aktuell belegen wir im UKW-Contestpokal weiterhin den vierten Platz in Deutschland. Allerdings werden wir uns im Oktober-Contest anstrengen müssen, um diese Platzierung verteidigen zu können.



Ergebnisse DXer-Treffen im Distrikt L

Auf dem DXer Treffen des Distriktes Ruhrgebiet 2018 gab es folgende Ergebnisse:

Goldene Taste: 1. DL1XW, Hans-Peter Laps 86 Länder
 2. DL0GEO, OP Uwe Kaminski, DL2YAK 54 Länder

Goldenes Mikrofon: 1. DL0GEO, OP Uwe Kaminski, DL2YAK 46 Länder

Trophy Sonderbetriebsarten: 1. DF6JF, Fritz Bensberg 50 Länder
 2. DL0GEO, OP Uwe Kaminski, DL2YAK 33 Länder

Trophy 50 MHz: 1. DL0GEO, OP Uwe Kaminski, DL2YAK 39 Großfelder
 2. DF6WE, Ewald Demuth 29 Großfelder